

Table des matières

Chapitre 1: L'âme travaillée	5
Chapitre 2: L'état de l'homme devant Dieu	11
Chapitre 3: Le sang de Christ	17
Chapitre 4: Il vous faut être nés de nouveau	25
Chapitre 5: La paix avec Dieu	38
Chapitre 6: «Que faut-il que je fasse pour être sauvé?»	49
Chapitre 7: Les difficultés	61
Chapitre 8: La délivrance	81
Chapitre 9: L'Esprit qui habite dans le croyant	95
Chapitre 10: La position et la responsabilité	105
Chapitre 11: La venue du Seigneur	117
Chapitre 12: Le jugement	127

CHAPITRE 1

L'âme travaillée

Nous désirons par ces quelques lignes répondre au besoin de ceux qui ont déjà été réveillés du sommeil de la mort spirituelle, et dont le principal intérêt est de connaître le moyen d'obtenir la paix avec Dieu. On peut caractériser l'état de leur âme par l'anxiété. Les personnes dans cet état sont nombreuses, surtout dans un temps comme celui-ci, où l'évangile de la grâce de Dieu est si largement proclamé. Il ne s'agit pas seulement de ceux qui sont émus au point de s'écrier: que faut-il faire pour être sauvé? mais aussi de beaucoup d'autres qui, sous un extérieur calme et tranquille, cachent une véritable détresse d'âme. La profondeur et l'intensité de leurs sentiments varieront selon les individus et les circonstances. Chez quelques personnes ce ne sera que de l'inquiétude, chez d'autres on trouvera une réelle détresse d'esprit et de cœur; tandis que chez d'autres encore ce sera une angoisse positive de l'âme. Mais quelle que soit

la profondeur du sentiment, soit plus, soit moins, s'il y a la conviction de l'éloignement de Dieu ou de la culpabilité devant lui, s'il y a de la douleur à cause du péché, et le plus faible désir de pardon et de réconciliation avec Dieu, en d'autres termes s'il y a une humiliation devant Dieu en se jugeant soi-même, c'est là cette anxiété *spirituelle* dont nous parlons; car un tel état de cœur ne peut être produit que par l'Esprit de Dieu.

Le moyen employé pour provoquer cet état d'âme est, d'une manière ou d'une autre, la parole de Dieu. Cela n'est pas toujours apparent, car un cantique, une simple question de la part d'un ami, le souvenir des prières d'un parent, l'appel d'un prédicateur de l'évangile, peuvent avoir été employés comme flèche de conviction; mais, dans tous ces exemples, c'est réellement la parole de Dieu sous ces formes diverses, que le Saint Esprit a employée pour éveiller l'âme insouciante. Sa propre Parole est, comme nous le savons, l'arme unique dont Dieu se sert pour atteindre ce but; car il lui a plu «par la folie de la prédication, de sauver ceux qui croient» (1 Cor. 1, 21); et c'est pourquoi, dit l'apôtre «nous prêchons Christ crucifié, aux Juifs occasion de chute, aux nations folie, mais à ceux qui sont appelés, et Juifs et Grecs, Christ la puissance de Dieu et la sagesse de Dieu» (1 Cor. 1, 23, 24).

Il y a plusieurs exemples de ce fait dans les Actes des apôtres. Au jour de la Pentecôte, nous voyons Pierre présenter, dans son discours, Christ crucifié,

ressuscité et exalté, et accuser ses auditeurs du péché d'avoir rejeté et crucifié Celui que Dieu a ressuscité des morts. «Que toute la maison d'Israël donc sache certainement que Dieu a fait et Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié. Et ayant ouï ces choses, ils eurent le cœur saisi de compunction, et ils dirent à Pierre et aux autres apôtres: Que ferons-nous, frères?» L'apôtre Paul fut humilié aux pieds du Sauveur d'une manière particulière et extraordinaire, mais ce fut aussi par la présentation de Christ, quoique en révélation et non par la prédication de la Parole. Prenons également l'exemple de Félix. Nous lisons que, comme l'apôtre discourait sur la justice, sur la tempérance et sur le jugement à venir, Félix fut effrayé et bien que, dans cet exemple, l'effet semble n'avoir été que momentané, cela nous montre la puissance de la parole de Dieu sur l'âme. Le geôlier de Philippi peut paraître au premier abord une exception à cette règle, mais sans aucun doute les événements surnaturels de la nuit pendant laquelle Paul et Silas se trouvaient sous sa garde ne furent que l'occasion de sa détresse d'âme, le moyen de fixer sur son cœur et sa conscience le message évangélique qu'il devait avoir entendu avant ce moment. Il en est bien souvent ainsi aujourd'hui. Fréquemment un danger ou une maladie soudaine, en transportant les hommes devant la perspective immédiate de la mort, rendent efficaces, par la puissance de l'Esprit, les

messages et les avertissements de l'évangile, jusqu'alors méprisés ou négligés, remplissent les âmes de la crainte de la colère de Dieu à cause du péché, et les amènent à implorer sa miséricorde.

Là donc où nous voyons l'anxiété de l'âme, cette inquiétude dont nous avons parlé, nous pouvons être sûrs qu'elle est l'œuvre du Saint Esprit par le moyen de la parole de Dieu. C'est à de telles personnes que nous désirons nous adresser.

Cher lecteur, êtes-vous dans cette condition à l'égard du salut? Avez-vous été convaincu de péché, et le désir de votre âme est-il de connaître le chemin de la paix avec Dieu? S'il en est ainsi, gardez-vous de faire la sourde oreille à la voix de l'Esprit de Dieu, de vous en moquer, ou de chercher à étouffer les convictions qu'il a déjà produites. Et, nous vous en supplions, gardez-vous aussi de différer. Dieu lutte en grâce avec vous. C'est pourquoi il est particulièrement vrai pour vous que «c'est maintenant le temps agréable; voici, c'est maintenant le jour du salut» (2 Cor. 6, 2). Gardez-vous de guérir les plaies de votre âme avec d'autres remèdes que ceux de l'évangile, de peur que vous ne soyez amené à dire: «Paix, paix! et il n'y avait point de paix» (Jér. 6, 14). Votre situation est pleine d'espoir, car Celui qui a éveillé vos besoins de salut vous envoie ce message: «Soyez réconciliés avec Dieu» (2 Cor. 5, 20), et sa propre Parole dit que: «Dieu a tant aimé le monde, qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne

périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle» (Jean 3, 16). Laissez-moi vous supplier devant Dieu, de lire avec soin et avec prière, les pages suivantes, qui peuvent vous montrer la voie du salut telle qu'elle est révélée dans les Ecritures. Et que Dieu veuille lui-même vous enseigner et vous guider dans la paix qui est par la foi en Christ!